

LA PAZ DE MURCIA.



DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Edición completa. 1 pta. 50 cts. al mes en Murcia y 5 ptas. al trimestre fuera.—Edición local: 1 pta. al mes en Murcia y 3'50 al trimestre fuera.—Ultramar y extranjero; 10 ó 7 ptas. trimestre.

CONDICIONES DE SUSCRICION.

Los pagos son adelantados.—No se admiten atrasos.—Las suscripciones empiezan los días 1.º y 16 y terminan con los trimestres naturales.—Número del día 10 cts.: atrasado 1 pta.

PUNTOS PARA RECIBIR SUSCRICIONES Y ANUNCIOS.—En MURCIA, en la redacción y administración, Zorr. 5.—MADRID, la Agencia Ricamoz, Preciados, 35.—BARCELONA, Cayetano Corrao y Mañ. Fernando VII y Arolas. 5; Roldán y Comp.ª. Recullera, 41, entrada por la de Agla. 9; F. O. Barriera, Talleres, 2.—PARIS, Agencia franco-hispano-portuguesa de don C. A. Saavedra, única encargada de recibir los anuncios extranjeros.—HAMBURGO, (Alemania) Adolfo Steiner, expedidor de anuncios.

CALENTURAS INTERMITENTES.

(25 AÑOS DE SEGURO ÉXITO.)
Curación rápida, en 12 horas, la más completa de esta clase de calenturas y sin reincidencia, por medio de la *Esencia febrífuga del Dr. Marqués*, que tiene la particular ventaja de rebajar la hinchazón del vientre, ocasionada por las píldoras de quina. *Cañal de Hospital, núm. 109. Barcelona.*—Botella 8 reales.—Depositarlos en Murcia: Farmacia del Sr. Martínez y Sres. Ferrer hermanos.

LA PURÍSIMA CONCEPCION.

COLEGIO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA, AMBAS COMPLETAS, dirigido por DON ANTONIO CRUZ BERNAL.

Los alumnos de este colegio, en los últimos ejercicios de oposición en el Instituto provincial de 2.ª enseñanza, han obtenido 16 premios.
La matrícula estará abierta hasta el día de Setiembre.
Nota. Con objeto de colocar la escuela de párvulos en un local más espacioso y las debidas condiciones higiénicas, hacer las reformas que piden los adelantos modernos, hemos variado de habitación, dentro del edificio, situando la dicha escuela en el principal salón de la izquierda paralela al de 1.ª enseñanza y dando vista al jardín.

En el establecimiento de ferretería de D. Antonio Campillo, calle de Madre de Dios, núm. 11, se realiza una gran partida de juguetes y acordeones á precios reducidos.

ACADEMIA PREPARATORIA

PARA CARRERAS ESPECIALES, dirigida por DON FRANCISCO GOMEZ GARCIA, situada en el colegio de San Isidoro, calle de Saavedra Fajardo, núm. 13.

Se admiten internos. Se facilitan gratis reglamentos, pidiéndolos á nombre del Director, calle de Organistas, número 4.

LA PAZ DE MURCIA.

Dice un periódico de Madrid que el Gobernador de Murcia, que estaba tomando baños en Salinetas de Novelda, ha recibido orden de volver inmediatamente á la capital de su provincia. La noticia debe ser cierta, porque coincide con la llegada á Murcia del Sr. Baquells. Parece que su señora ha salido desde los baños para la Granja.

Ayer en su revista local explicó «El Periódico», porqué no publica nada de lo que no tiene mas objeto que molestar, según su opinion, añadiendo en esto sin duda, á ciertas cartas á que no ha dado acogida.

Según nuestro colega, aquel que es perjudicado por un engaño no debe denunciarlo, y si lo hace el periódico no debe prestarse á dar publicidad á su denuncia en esa seccion neutral que todos tienen, porque de hacerlo molestaría al que no tuvo reparo en cometer el engaño.

Se hace un desaire ó una desconfianza, y la persona ofendida no debe encontrar periódico que le admita su queja en aquella seccion agena á la redacción, porque de publicarla se molestaría al que no tuvo inconveniente para inferir el desaire.

Pregunta después si no hay medios indirectos para criticar y afear todo lo que sea censurable, respetando las personas; los habrá, pero por dulcemente que se descubra un engaño, una mala acción, ó cualquiera otra falta, la persona autora no se librará del sambenito, y sin duda nuestro colega, por evitar esto, en casos determinados, de esos que le han movido á dar á conocer su modo de pensar y obrar, prefiere el silencio y ni aun de aquellos medios hace uso.

Mas esto podría ser aplicable á cuando la iniciativa de la censura partiese del periódico, pero no cuando éste no hace más que dar acogida en su seccion correspondiente al escrito ageno, de lo contrario la prensa solo serviría para incensar y no para corregir y censurar lo que lo merezca.

Se dice que los conservadores se han reunido para ocuparse de las próximas elecciones de diputados provinciales, y

que desplegarán el mayor celo en lo relativo á la formación del censo electoral. Nos alegraríamos que los demás partidos tomasen su ejemplo, por mas que, con los que nos mandan, todo será inútil, acostumbrados como nos tienen á pisotear la ley.

Conformes tambien nosotros con «El Diario» en que no debemos rebajarnos ni creernos menos que otro, pero no en que por hacer constar la diferencia de categoría no pudieran rebajarnos las cuotas.

¿Cómo hemos de probar que no debemos pagar igual contribucion que el «Diario de Barcelona», que «El Mercantil Valenciano», que «La Andalucía de Sevilla»? Diciendo la verdad: «El Diario» y LA PAZ no pueden compararse en rendimientos y en proporciones á esos periódicos, ni á otros que ven la luz en esas capitales, por mas que dentro de la localidad tengan relativa importancia, y el decir la verdad no lo consideramos bajeza. Luego si no podemos ni aun esperar el igualarnos, porque todas las localidades no son iguales y á nosotros nos cupo la suerte de prestar nuestros servicios en una inferior á aquellas, lo cual tampoco es bajeza el decirlo, no debemos pagar la misma contribucion. Nosotros no encontramos otro medio para probarlo, ni por más que seamos de los que pagan sin dar lugar á apremios nos conformamos con lo que no consideramos justo, por lo que creíamos que mancomunadamente debíamos reclamar. Si «El Diario» tiene motivo para no hacerlo, ó se cree rebajado, él se lo sabrá; nosotros no tenemos otro que el de un fundado disgusto, por vernos ignorados en el tributo y no en los beneficios.

Según la teoría de nuestro colega ningún contribuyente murciano debió formular queja porque á Murcia se le incluyese en la misma categoría que á esas poblaciones de mejores condiciones, ni él debió abajar esas quejas, porque eso era rebajarse y rebajar la importancia de Murcia.

La actitud reservada y digna que viene observando nuestro jefe el señor Gomez Díez, es natural que inspire simpatías á todo buen liberal, por mas que cause desasosiego á ciertas individualidades de la situación. Nadie que tenga amor á las conquistas de la libertad y del progreso dejará de sentir verdadera satisfacción, al ver que se va á inaugurar una nueva era donde los buenos liberales han de emplear toda su actividad y talento, para que se planteen en el poder, las reformas ofrecidas y aconsejadas por la pública opinion.

NOTICIAS.

Firmado por D. Pablo García Parra, publicó el sábado un comunicado «El Noticiero» acerca del mismo asunto que otro que insertó en LA PAZ. En él desmiente la principal acusacion que se le hiciera en contestacion de aquel, y se vanagloria de que ni en los tribunales ni en ninguna parte se hallan desmentido los cargos que hiciera á la persona á que dirige esos escritos, lo que, según él, prueba lo indefendibles que eran.

Se nos ha dicho que cuando la Direccion de la Misericordia exigió el pago de los niños que tomaban parte en algunas funciones líricas, se atuvo á lo que se paga en otras partes y que tuvo fundadas razones para no esperar á que se le pidiera la cuenta.

«El Noticiero» ha publicado un escrito de los Sres. Crespo padre é hijo, dirigido al director del Hospital, en el que se dice que por no pagar el Alcalde unas cartas de pago de la Diputacion no van á poder seguir suministrando la carne para los enfermos.

Se ha anunciado la venta de la décima novena parte de la casa que ocupó el café de Trifon, y hoy el de Sevilla.

Nuestro amigo D. José María Sobajano ha abierto una clase de dibujo por el nuevo procedimiento del carbon Rouget, que hace mas fácil y mas agradable la enseñanza de ese adorno.

El Alcalde de San Javier ha hecho iguales prevenciones que los de Pacheco y Pinatar, á los dueños de olivares, para evitar la pérdida de ese arbolado por efecto del insecto que le ataca.

En el tron mixto del sábado llegó don

Francisco Sevilla, habiendo evacuado su encargo de comprar seis toros de la acreditada ganadería de D. Higinio Flores, de Peñascola de la Sierra.

El ganado, según nos informan, es de excelentes condiciones, hermanos de los que tanto juego y tan buen resultado dieron en la corrida del día del Córpus del año pasado.

La corrida tendrá lugar el día 15 del próximo Octubre, y adelantando mas noticias, podemos manifestar á nuestros lectores los nombres de los toros, que son los siguientes:

- Listonero, herrondo en colorao.
- Meloneo, id. en id.
- Surgento, id. en negro.
- Badilla, retinto oscuro.
- Faletero, id. id.
- Caloso, colorao.

Todos de 5 años y bien armados. Auguramos á los aficionados un buen rato y muchos aplausos al espada que tantos deseos tiene este público de ver en nuestra plaza.

D. Antonio Palao, oficial 3.º de este Gobierno de provincia, ha sido destinado á la seccion de Propiedades de la Delegacion de Hacienda de Oviedo, con 2,000 ptas. y para el puesto que deja, ha sido nombrado D. Antonio Lopez Palarea, con el haber anual de 1,500 pesetas.

Tenemos entendido que son muchos los alumnos que se vienen matriculando en el nuevo Colegio de San Isidoro, incorporado al Instituto provincial de segunda enseñanza, en el que, desde la instruccion primaria hasta la preparatoria de carreras especiales, entre las que se cuenta la del Comercio, encontrará la juventud estudiosa el medio mas eficaz para buscarse una posicion en la vida, un puesto decoroso en la sociedad.

Auguramos un porvenir brillante á dicho establecimiento, pues cuenta con profesores distinguidos y acreditados en la enseñanza, y con una administracion-secretaría modelo.

Ayer hubo música en la Glorieta desde las 6 de la tarde hasta que no quedó un alma que tuviera ganas de tomar el fresco. Primero la Misericordia, de 6 á 8, y después la Municipal, tocaron escogidas piezas. La Misericordia lució la preciosa bandera que en Villena le han regalado.

Nos parece que la Municipal debe variar las horas, pues ya no agrada el demasiado fresco que de noche se siente.

Se ha dispuesto por la Direccion de Correos que los paquetes de libros, entregas y otros impresos no podran exceder de seis kilogramos de peso si van dirigidos á poblaciones enclavadas en las líneas férreas ó servidas por conducciones en carruajes reduciéndose dichos paquetes á cuatro y dos kilogramos respectivamente cuando sean para puntos servidos por conduccion á caballo ó por peaton.

Tambien acaba de publicarse otra orden para que los recibos talonarios de la contribucion territorial é industrial y otros impresos análogos, estén ó no cubiertos sus blancos con números manuscritos que solo se refieran al objeto, sean franqueados á razon de un cuartillo de céntimo por cada 10 gramos de peso.

A juzgar por el almanaque del Ayuntamiento de Cartagena pronto llegará la primavera á aquella ciudad.

Ahora vá á discutir con los asociados el presupuesto de 1882-83, que el 15 de Marzo debe hallarse en poder del Sr. Gobernador según el art. 150 de la ley vigente.

Al hacer mencion del precioso necro bordado en oro por D.ª Antonia Marin de Puig, presentado en la Exposicion, dejamos de expresar que toda la flor que en él se halla, es de escama de pescado, trabajo completamente nuevo en esta capital, y que tanto el proceso porta-pañuelos de la niña D.ª Patrocinio Lario, como el cuadro con el busto de Pio IX bordado por la señorita Carbonell, han sido dirigidos por la citada profesora Sra. Marin.

Hemos oido elogiar en varios círculos el magnífico frontal de orden gótico, que se estrenó el día de la Virgen de la Fuensanta, y que ocupa el altar mayor de la Catedral.

Esta hermosa obra de arte, es debida al inteligente, cuanto modesto ebanista, D. Pedro Martínez Sureda, nuestro paisano, de quien hemos admirado

ya en otras ocasiones sus grandes facultades.

Reciba nuestro amigo, Sr. Martínez Sureda, nuestra enhorabuena por su última obra, digna del mayor encomio.

Hemos tenido el gusto de leer los estatutos de la «Sociedad anónima mutua de Depósitos y Amortizaciones» establecida en Barcelona, Ramba de Sta. Mónica, 16, principal.

Su Consejo de Administración, las acertadas operaciones que lleva á cabo, exentas de todo riesgo; y las bases sobre que está constituida y descansa dicha sociedad, son garantías para el desarrollo de la misma.

Llamamos la atencion de nuestros suscritores, hácia las ventajas que ofrece dicha sociedad para la formación de capitales por medio de bonos al portador que emite á 10 pesetas, reintegrables á 100 pesetas á la época de su amortizacion.

El deseo de aquella de llevar los beneficios de su gestion al alcance de todas las clases sociales, le ha impulsado á reducir el precio de sus bonos á 10 pesetas, pudiendo el que no disponga de dicha cantidad, ir desembolsando desde una peseta mensual ó semanal.

El ingenioso hidalgo D. Quijote de la Mancha, cuarta edición de la Academia. Se vende á 60 reales en la imprema de LA PAZ.

El representante de la casa editorial de los Sres. Ferrer, Barria y Comp.ª, de Barcelona, nuestro paisano D. Francisco Riquero, hace dias se halla en esta capital, con objeto de hacer suscripciones á la notable é importante obra *El Universo social*, debida á la pluma del eminente escritor inglés, Mr. Heriberto Spencer y que ha traducido con brillantez el Sr. Samper y Miguel, tan ventajosamente conocido en la república de las letras.

Solo el nombre de Spencer basta para recomendar su obra, que ha sido traducida á todos los idiomas de las naciones mas principales. En *El Universo social* puede decirse que, se hallan reunidas las mejores obras del citado autor, como son el *Estudio de la Sociología ó Introducción á la ciencia social*, verdadero cuerpo de doctrina de la escuela evolucionista, y la *Sociología descriptiva*, especie de resumen histórico del desenvolvimiento y progreso de la vida social humana.

Si en su fondo, como llevamos dicho, es admirable esta obra, no lo es menos en su forma: sus editores, Sres. Ferrer, Barria y Comp.ª no han escaseado ningún género de sacrificio, para presentarla al ilustrado público con todo el lujo posible á la vez que con la economía bastante para que puedan adquirirla todas las fortunas.

Esta imprema, sobre papel superior glaseado, con tipos claros y elegantísimos, no menos que con oleografías y láminas al boj, que forman una magnífica coleccion de asuntos históricos, dibujados por los artistas de mas renombre y ejecutados por los mejores cromistas y grabadores mas inteligentes.

Los cuatro cuadernos primeros de esta publicacion, que tenemos á la vista, confirman cuanto llevamos dicho sobre ella: así es que auguramos un buen número de suscripciones en esta capital al referido representante, paisano nuestro, quien acudirá á visitar á sus numerosos amigos, acompañado de aquellos y del Album correspondiente, donde creemos estamparán muchos sus firmas como suscritores.

Podemos ofrecer, á los que la deseen, una copia exacta del celebrado cuadro de Pradilla *La rendicion de Granada*, retocada por este eminente artista. Tamaño de cada copia 115 por 50 centímetros y precio de cada una 25 ptas.

Con fecha del 14 nos escriben de Murcia lo que sigue:

«Esta alegre poblacion se encuentra en extremo concurrida. En la actualidad se halla en el apogeo de la animacion, con motivo de celebrarse dentro de muy pocos dias la fiesta mayor y la feria.

Las fiestas religiosas en honor á la patrona de esta villa, han comenzado.

La imagen del Sto. Niño ocupa ya la capilla de las grandes solemnidades en la iglesia de Sto. Domingo, muy propia para el fin á que se destina; su aspecto exterior es de buen gusto. Los torrecillas le dan majestad y los relieves arquitectónicos completan su belleza.

El templo está decorado con sencillez pero con gusto, la arcada del altar del Sto. Niño es de gran efecto, la imagen inspira devocion, es su mayor elogio, y el templo está además adornado con profusion de flores y luces.

La capilla de la Virgen del Carmen es reducida, las paredes están cubiertas con colgaduras encarnadas y amarillas, la arcada del altar de gran efecto, haciéndolo mucho mayor la variedad de flores que tiene, la imagen tambien inclina á la contemplacion y recogimiento, y el templo está bastante iluminado.

Se nota gran afluencia de forasteros. En el teatro ya no quedan localidades, y son grandes los pedidos de billetes de toros, por si, como se piensa se puedan dar dos corridas.

Mula es, á no dudarlo, (en estos momentos,) la patria de la poesia, pero de la poesia espontánea hija del sentimiento.

Los lectores que no me crean, que vengan para las próximas fiestas que como verán por el adjunto programa serán brillantes; los emplazo para entonces.

Otro dia publicaremos el programa que con esta carta se nos remite.

Tenemos á la venta ejemplares de la preciosa polka *Andalina*, para piano, de nuestro paisano D. Gaspar Espinosa, la cual se ha ejecutado varias veces con extraordinario éxito en los conciertos de los Jardines del Buen Retiro, teniéndose que repetir dos y tres veces cuantas figura en el programa.

ULTIMA HORA.

Madrid 17 de Setiembre de 1882.

Sr. Director de LA PAZ.

Mi estimado compañero: Parece que el Duque de la Torre ha escrito al director de «El Imparcial» rogándole que rectifique la noticia que publicó dicho periódico acerca de una carta del señor Posada Herrera á aquel personaje. «El Imparcial» convenido sin duda de la exactitud de su noticia no ha querido rectificar, lo cual, hace creer que solo por un motivo de delicadeza ha escrito el ex-regente del Reino la carta á que me refiero.

Continúa la polémica entre los periódicos carlistas. «La Fé» y «El Cabecilla» han emprendido una rabiiosa campaña contra el Sr. Nocedal, el cual, abroquelado en la confianza de D. Carlos, se rie de los insultos y amenazas que le dirigen los mesticillos como él llama á los que no quieren someterse á su autoridad. Si algo bueno tienen estas polémicas en que el decoro y la cultura brillan por su ausencia, es el descrédito que resulta para los amantes del altar y del trono, sin distincion de matices.

Anúnciase la aparicion de varios periódicos carlistas que seguirán la misma linea de conducta que «El Siglo Futuro», órgano oficial de la intransigencia ultramontana.

«La Epoca» se escandaliza de la descazada intervencion de los elementos militares en las luchas políticas, olvidando ó aparentando olvidar que el partido conservador se ha servido siempre de las espadas para escalar el poder. En lo que á este punto respecta nada tienen que echar en cara los conservadores á los partidos liberales, pues ellos le dieron la clave y el secreto de su duracion en el poder. En un país como el nuestro en que todo se fia á la fuerza de las bayonetas hay que apoyarse en las mismas para derribar al adversario, siquiera se fomente la perturbacion del país y el arraigo de un vicio tan desastroso de nuestras costumbres políticas.

En el consejo que se celebrará en la Granja, tratarán los ministros de las declaraciones que han hecho varios periódicos á nombre del Sr. Duque de la Torre.

No es cierto, pues, que el Gobierno mira con indiferencia la actitud del ex-regente del Reino, como aseguraban con notoria ligereza los ministeriales. Lo que hay, es, que ni el Sr. Sagasta ni ninguno de sus compañeros tienen noticias directas ó oficiales, por decirlo así, de tales declaraciones, pues en las cartas que han recibido del Duque nada les dice este sobre el particular.

Que las declaraciones publicadas por la prensa son auténticas, es cosa fuera de duda, pero por razones que se desconocen, el ex-regente del Reino no ha tenido aún una explicacion con el señor Sagasta.

Véase la última página.

Dice un colega conservador:
«Recorte de un artículo de *El Siglo*:
«Creanlo nuestro adversarios: el Gobierno actual no teme en manera alguna, ni hay motivo para que tema a las Cortes; lo que hay es que no ha habido tiempo material ni oportunidad para ocuparse de este asunto y señalar el día de la apertura de Cortes. Y sino, pronto podrán convencerse de ello, porque el Parlamento volverá pronto a sus tareas; se discutirá ampliamente la conducta del Gobierno y todo pasará en paz sin que sobrevengan esas grandes tormentas que esperan y que desean nuestros adversarios.»

«Habrá algún lector tan cándido que se persuada que no tiene miedo el Gobierno a las Cortes, y de que si no las abre es porque no ha tenido tiempo material para ocuparse de este importantísimo asunto?»

En España, apostamos a que no hay ni uno, aunque lo busquen los fusionistas con la linterna de Diógenes.

Luego, ¿para quién escribirán ciertas cosas los órganos ministeriales?

Lo que parece natural es que escriban eso para agotar los últimos restos de paciencia que conservan los contribuyentes, porque otra cosa no tienen ya, y para cerrar la puerta a la única esperanza que le quedaba al país.»

Por ahora quitamos la razón a *El Conservador* en lo referente al tiempo que hayan podido tener los ministros para ocuparse de nada concerniente al país.

Mientras se está de caza, de bailes y veraneando en las provincias de España y del extranjero, gracias que puedan ocuparse en liquidar las cuentas de los gastos no pequeños que esos bailes, esas cacerías y esos viajes les cuestan, para que puedan ocuparse en el hambre, la miseria y demás calamidades que nos afligen desde que los simpáticos fusionistas dominan el país.

Y para convencer al colega de la verdad de lo dicho por *El Siglo*, fíjese en sus mismas palabras, publicadas hoy, según aparecen del siguiente recorte que hacemos del mismo:

«Toda España está preocupada de las desgracias que pesan sobre nuestro pueblo en estos momentos; el hambre acecha en unas comarcas, y en otras aflige gravemente a las clases trabajadoras; las sequías han convertido en estériles los campos y en nada las cosechas; los pedriscos han destruido los olivos y las vides; los huracanes han asolado las arboledas; los incendios han reducido a cenizas centenares de casas y de eras, dejando a otras tantas familias sin albergue y sin recursos; el cólera en las puertas de Europa por el Asia y al pie de España por el Africa y en plena posesión de Filipinas; la guerra de Egipto a Inglaterra alarmando a los españoles previsoros y celosos de los intereses de nuestra patria; la industria, intimidada por la crisis económica de todas partes, cierra sus fábricas, suspende sus trabajos y deja sin sustento a millares de operarios; el comercio, agobiado por los apremios del fisco, que, con la irritante desigualdad de los impuestos, parece decidido a agotar todas las fuentes de riqueza de nuestro país; los colonos agricultores sin poder satisfacer sus rentas porque la escasez de sus productos no ha llegado este año a cubrir las contribuciones y el gasto de las labores; el comercio en general en liquidación; la Bolsa desconfiada y recelosa, apenas opera, y los partidos políticos que antes habían aplacado sus pasiones y sus tradicionales odios en vista del orden y de la fuerza de autoridad restablecida a costa de grandes esfuerzos hechos por los Gobiernos conservadores, vuelven a agitarse y a levantar la bandera de la moralidad enfrente de esta anarquía que nos rodea.

Tal es la dolorosa situación en que el país se encuentra. No hay español alguno amante de la patria que no sienta el corazón acongojado ante este cuadro desconsolador, y ¡mentira parece! solamente viven alegres y pensando en bailes, cacerías y expediciones divertidas, aquellos que por su posición oficial tienen el más imperioso deber de sentir los males de la patria y de pensar en sus eficaces remedios.»

El Imparcial, único diario democrata que, después de *El Globo*, es tal vez quien ha hecho mayores esfuerzos en defensa de la situación que preside el Sr. Sagasta, háse convencido de la inutilidad de sus trabajos sin duda alguna, y comienza a replegar banderas antes de que el desplome del edificio, que ya se está viendo venir encima, lo envuelva entre los escombros.

Hé aquí la manera franca con que el diario democrata desahucia a sus protegidos de ayer:

«Indudablemente el Sr. Sagasta desea la crisis parcial, y lo único que espera para plantearla es un pretexto justificativo.

Según dicen los amigos del Sr. Sagasta, éste abrigaba el pensamiento de hacer un Ministerio que durase, sin modificación alguna, más que los del Sr. Cánovas. A ello le impulsaba, sin duda, la vanagloria de conseguir lo que éste no había conseguido, y además seguir sus tradiciones en punto a Gabinetes perdurables.

Si, como parece exacto, el Sr. Sagasta tenía este propósito, ya lo ha conseguido. Su primer Ministerio ha resistido intacto, no los tiros de las oposiciones, que han sido escasos, sino los de sus amigos políticos codiciosos de cartenas, subsecretarías y direcciones. Logrado, pues, este propósito de amor propio, el Sr. Sagasta no tendrá inconveniente en promover una crisis parcial.

¿Qué es lo que se propone con ella? Una cosa imposible, un fin irrealizable: liberalizar la situación de tal manera y en tal grado, que quede inutilizada la izquierda dinástica y reducida a polvo la disidencia.

¿Podrá realizar este propósito? Imposible.»

Después añade: «Porque ya es tarde.»

Leemos en un periódico:
«A los que afirman que el Sr. Navarro y Rodrigo ha cambiado de actitud, atribuyéndole el propósito de apoyar al Gobierno, debemos decirles que el ex-ministro de Fomento no ha modificado su parecer respecto de la política actual.

Y si se nos pregunta cuál es el parecer del Sr. Navarro, contestaremos que los que aún no se hayan enterado, acudan al *Diario de las Sesiones*, y allí lean el último discurso del Sr. Navarro y Rodrigo.

Si el Gobierno se propone continuar la conducta iniciada en el anterior período legislativo, continuará el señor Navarro y Rodrigo poco afecto al Ministerio.

Si este hace política liberal, el señor Navarro y Rodrigo secundará sin vacilaciones esa política.»

Pero como quiera que el señor Navarro y Rodrigo, y con él las huestes que acaudilla, saben que el Sr. Sagasta se ha encerrado en un período de dudas y vacilaciones, debe el Sr. Navarro extremar los medios de su acción para determinar y conocer la pauta que ha de seguir en lo futuro.

No son católicos, ni pueden llamarse tales, los periódicos tradicionalistas que están dando el más escandaloso ejemplo en sus columnas de virulencias y de procazes insultos.

No nos metemos, ni nos queremos meter, en la cuestión personalísima que sostienen; pero si estamos en el caso de llamar la atención del país acerca del hecho que resulta, que no es otro

que el de pisotear los principios religiosos de que hacen alarde.

¿Dónde está la caridad, dónde la humildad, dónde la mansedumbre, que constituyen uno de los dogmas más sobresalientes del Catolicismo?

¿Qué autoridad pueden tener esos colegas, llevando y trayendo el respetabilísimo nombre del Papa y el de esclarecidos y eminentes Prelados, para hacerlos jugetes de sus pasiones enconadas y miserables discordias?

Abran los ojos los católicos sinceros y comprendan que los enemigos más implacables del Catolicismo son los que, a título de ambiciones personales, pretenden hacer un comercio indigno de nuestra Religión.

La hipocresía es, a nuestro juicio, peor que la impiedad, porque a la impiedad se la combate de frente, en tanto que la hipocresía, valiéndose de todos los disfraces, engaña a los incautos y seduce a los espíritus débiles.

Por fortuna, los que se han valido de este medio se han quitado las caretas y se les ve tales cuales son.... como los adoradores del becerro de oro, haciendo público alarde del menosprecio con que miran los principios católicos.

Armonías de los periódicos que se titulan católicos.

La Fé a El Siglo Futuro:

«El órgano del Sr. Nocedal, escupiendo, como siempre, por el colmillo, se pone anoche sobre las puntas de los pies, y dice muy seriamente que él ha hecho callar a todo el mundo en las polémicas, y que no ha dado una sola batalla que no haya sido una victoria.

La hinchazón de esa rana nos hace reír. Ya en otra ocasión le lanzamos el reto de publicar en un sólo folleto los artículos que sobre el asunto consabido escribiéramos unos y otros, y el órgano no aceptó la idea.

Ahora repetimos el duelo. Que escriba el filósofo más perspicuo que tenga a su lado el Sr. Nocedal los artículos que quiera, y nosotros nos comprometemos a contestarlos, obligándonos a pagar la mitad de los gastos que ocasione su impresión en un folleto, y a repartirlo a los lectores de ambos periódicos. ¿A que no se atreve a hacerlo?

¿Qué se ha de atrever! Si no publica jamás las refutaciones de sus adversarios; si no ha publicado la carta íntegra y los textos adjuntos que le remitieron desde León; si no ha dicho todavía una palabra de los últimos artículos de *La Fé* y del que le indigó hace tres días la mestiza y abominable *Union*; si no usa más armas que la mentira, el embrollo y el ruido de platillos y timbales a que, como antiguo miliciano, se muestra siempre muy aficionado, ¿qué ha de aceptar ningún reto en que la conciencia pública pueda decidir la victoria con datos auténticos?

El Sr. Nocedal no puede aceptar nada que no sea el sueldo que le paga puntualmente el Gobierno de don Alfonso.

Esto sí que lo acepta todos los meses, ¡y con entusiasmo!»

Este es el lenguaje de los periódicos que se llaman católicos. En lo sucesivo expondremos, y así seguiremos haciéndolo, con los que emplee *El Siglo Futuro* y *La Union*.

En las plazuelas es donde se suele escuchar una cosa parecida.

Apreciaciones acerca del resultado de la campaña de Egipto.

Un periódico militar, juzgando las operaciones realizadas por el ejército inglés en Egipto, dice lo siguiente:

«No se asombren nuestros lectores; la campaña de Egipto está a punto de terminar.

Dos días después de comenzadas las operaciones en vasta escala, el telégrafo anuncia que las líneas de Tel-el-Kibir son de los ingleses, que lo mismo sucede con las de Kafr-Dawar, y que el ejército invasor ya domina el Cairo.

Ante esta rapidez en los movimientos

y ante esos resultados tan satisfactorios en pocas horas, ocurre preguntar: ¿ha dependido solamente el éxito completo de las disposiciones tácticas y estratégicas del general Wolseley? Si así fuese, sino hubiera otras causas determinantes del triunfo, preciso sería confesar que el caudillo inglés resultaba muy superior al primer Napoleón, al vencedor de Heliópolis y al venerable anciano feldmariscal de Molke.

Sin embargo, para el hombre pensador, para quien estudia la historia militar y sabe las dificultades inherentes a toda campaña, no hay otra explicación posible de tales sucesos que la absoluta debilidad del ejército egipcio, mirado acaso por la traición ó las deplo-rabilísimas disposiciones tácticas de los jefes superiores del mismo ejército.

Cada una de ambas cosas, ó ambas juntas, pueden dar la clave del vertiginoso desenlace de la guerra anglo-egipcia; fuera de ese terreno, no hay tropas en el mundo que triunfen tan pronto y recorran tan largo camino en contadas horas.»

Sin necesidad de ir a tomar ejemplos del general Wolseley, nosotros pudiéramos indicar algún general español que, valiéndose de igual táctica, alcanzó ciertos vertiginosos desenlaces, como los que acaban de tener lugar en Egipto.

Algunos amigos del señor duque de la Torre suponen que la permanencia de éste en Madrid será brevísima, trasladándose inmediatamente a su posesión de Escañuela.

Un periódico dice que el señor duque no podrá salir de la corte hasta el 6 ó el 8 de Octubre próximo.

Estamos conformes, y durante los días que permanezca en la corte el general Serrano, habrá de traer a los ministeriales a mal traer.

Hay algunos a quienes no le llega la camisa al cuerpo: es decir, preven que la nómina se les escape de entre las manos.

RAMILLETE.

En la prensa de ayer encontramos las siguientes noticias que forman un ramillete precioso, no de flores, sino de abrojos, por los que estamos marchando hace diez y nueve meses, gracias al paternal Gobierno que nos rige.

De *La Discusion*:
«Parece que aquella famosa información de pobreza que se intentó en el juzgado de La Roda, sigue lo mismo que antes.

El pobre herrero que ha estado en este tiempo dos veces en el Hospital, ha podido hacer un nuevo viaje de limosna al expresado punto.

Lo que no ha podido aún en dos años, ni sabe Dios en cuántos otros, ha sido obtener la declaración de pobreza, ni reclamar del famoso cacique de Villarrobledo el importe de ocho meses de trabajo y de los materiales de la obra, cuyo pago le niega.

Por este camino es llano que el pobre trabajador muera de hambre, ó en el Hospital, a consecuencia de ella, antes de verse declarado pobre y desde luego antes de cobrar.

¡Ah, Sr. Alonso Martínez, Sr. Alonso Martínez!

¡Ah! ¡Qué España, qué España en estos dichosos tiempos!»

De *El Cronista*:

«Pregunta un periódico si hay alguna disposición que autorice a los gobernadores para enviar a una mujer, desde Gerona a Andalucía, a pie y entre guardias civiles, por haber denunciado los malos tratamientos de un inspector, en el caso de que sean ciertos, los hechos denunciados por *El Eco de la Provincia*, periódico de aquella capital.

Extraña es la curiosidad, cuando menudean peores procedimientos contra los contribuyentes, y en todo caso útil se olvida la observancia de las leyes.

Si no existe esa disposición, los fusionistas no dudan.

La inventan.»

Otra del mismo:

«Dice un periódico:
«¿Sabe el señor ministro de Fomento que el contratista de las obras del puerto de Almería, confiado, sin duda, en la tolerancia del gobernador civil de aquella provincia, no cumple con ninguna de las condiciones del pliego que sirvió de base a la subasta de dichas obras? Si lo ignora el Sr. Albareda, le prometemos que en cuanto las Cortes reanuden sus tareas, no han de igno-

rar nada de este asunto la Representación nacional y el país.»

Y dirán los fusionistas más ó menos interesados en aquella irregularidad de un género que abunda:

«Corriente: cuatro meses que faltan para que las Cortes se abran, son cuatro meses.

Y se quedarán tan satisfechos.

Con esa satisfacción tan progresista que les distingue.»

Suma y sigue:

«Sucesido en el Ayuntamiento de Montiel, según *El Día*:

«Tratábase de unas reclamaciones contra el repartimiento de la contribución de inmuebles, y dos de los concejales opinaron que procedía la admisión de una de aquellas. Pero, no opinando de igual suerte un teniente alcalde, se levantó de su asiento, recurrió al tribunal de sus razones, creyó que estas no habrían de tener la fuerza necesaria para triunfar de las que aducían sus adversarios, y prefirió aplicar un par de bofetadas a uno de los mismos. No contento con esto, tiró de navaja y se lanzó sobre los concejales, gritando a todos los que procuraban detenerle: «¡Quitanse, quítense, que voy a matar a esos tontos.»

Quando esto lean los ediles madrileños, dirán:

«A todo hay quien gana.»

Nos parece que ninguna tiene de pérdida y da un idea exacta de la balda de aceite en que vivimos.

Noticias generales

La *Gaceta* de hoy contiene las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Real orden nombrando registrador de la Propiedad de Castuera, de tercera clase, a D. José Alonso Cossa.

Fomento.—Real orden adjudicando a D. Ricardo Catarmena Olavarría la concesión del ferro-carril de Monforte a Orense.

Leemos en un colega, de Barcelona:

«Tras de las tempestades, truenos y relámpagos, amaneció hoy el día sereno. Pero no fué así para los padres graves de la delegación de Hacienda, pues que han recibido la visita del inspector general de Hacienda, la cual parece estar relacionada con las irregularidades recientemente conocidas. Si ese señor inspector quiere cumplir fielmente su misión, no serán infructuosas sus investigaciones.»

Durante la corrida de novillos celebrada últimamente en el pueblo de Pozuelo de Córdoba, ocurrieron tres desgracias personales. Uno de los heridos ha fallecido ya y otros dos ofrecen pocas esperanzas de vida.

En la Villa del Prado de esta provincia ha sucedido igual; pero no importa, puesto que se han divertido mucho.

Por la dirección del «Centro general de Pasivos» se han creado quince plazas de gracia, con carácter permanente, tres de las cuales se concederán a la prensa periódica de Madrid (dos a la diaria y una a la no diaria), seis a las clases pasivas, tres a la Asociación de Escritores y Artistas y tres al Fomento de las Artes, para aquellas materias que no sean objeto de enseñanza en dicha sociedad, ó que siéndolo convenga a los interesados estudiar en el establecimiento incorporado al Instituto como lo está el del referido centro.

La provision de las mencionadas plazas se hará mediante solicitud en debida forma.

Anoche se recibió en Gobernación el siguiente telegrama:

«CADIZ 15 (7:56 noche).—Según me participa el alcalde de Algeciras en telegrama de anoche, en la dehesa Saladillo, propiedad particular, ocurrió el 13 un incendio casual, que fué sofocado por la Guardia civil sin que ocurrieran desgracias personales.»

Anoche se recibió en el ministerio de Marina el siguiente telegrama:

«PORT-SAID 15 (5:55 tarde).—Recibido 8 13 noche.)—Ejército inglés en el Cairo.—Arabi hecho prisionero. Todo sometido.—El comandante de la «Zaragoza.»

Dentro de breves días se anunciará la subasta para comenzar las obras de construcción del depósito de cadáveres del Norte, con arreglo a los planos que presentó al Sr. Abascal el arquitecto municipal Sr. Sanchez y Rodriguez.

Hoy se reunirá en el Ayuntamiento la subcomisión de incendios, con objeto de estudiar la separación de los dos servicios de incendios, limpieza y riegos que hoy tiene el mismo contratista, y proponer varias mejoras en el servicio de incendios, entre las que se hallan la instalación en cada alcaldía de un servicio de bombas y cubas con el personal necesario.

El presidente del Tribunal Supremo ha dispuesto que comience el despacho de los asuntos judiciales a las doce en punto de la mañana.

Para ello, á las once y media deberán...

Mañana domingo aparecerá en la Gaceta...

Segun nuestras noticias, es un documento...

De Logroño telegrafian anoche que...

No parece que se confirmará el rumor...

Creemos que los amigos del duque se...

De este modo se da más solemnidad...

Así parece que los amigos del señor...

Una hermosa jóven de 21 años, hija...

La Epoca felicita á El Siglo Futuro por...

Hé aquí la felicitacion de nuestro colega...

Decimos que hemos vencido, porque...

Hemos vencido, vencido en toda la línea...

Hé aquí algunos detalles referentes á la...

Entre tanto, crecía la agitacion, el...

En Granollers tambien daban juego...

El señor Lopez de Castilla ha entrado...

Llevado de un sentimiento piadoso...

En la batalla de Tel-el-Kibir, los ingleses...

Las pérdidas de los arabistas ascien-

Boletín Oficial del día 13 una circular...

En rigor, el acto del señor Lopez de...

Segun telegrama del capitán general...

El alcalde de Santa Marta (Badajoz)...

El general Wolseley ha llegado al Cairo...

Estos dos últimos han huido al alto...

PARIS 16.—Toma consistencia el rumor...

A las once de la mañana de ayer se...

Un contrabandista hembra de buena...

La matutera á que nos referimos...

Afortunadamente, una pareja de la...

En la semana próxima empiezan las...

Si se establece el alumbrado eléctrico...

El Sr. Rovira mandaría las llamas...

Anoche celebraron una conferencia...

De la cual se deduce que hay disminu-

Ayer se ha fijado en los sitios pú-

El consumo de trigo para 55 millones...

Las cantidades de trigo, inclusa la...

Las harinas de consumo no han teni-

Las noticias recibidas sobre el movi-

Una niña de unos ocho años, que...

Alza en 6 mercados, firmeza en 8...

En Marsella, no variaron los precios...

En Burdeos quedó floja la tendencia...

den á 1.500 hombres entre muertos y...

LONDRES.—Un telegrama del general...

La policía se ha encargado de man-

LONDRES 15 (7 tarde).—Un despacho...

En otro telegrama dice: «No envías...

ALAJANDRIA 15 (noche).—El general...

Arabi y Tulba están encerrados en la...

Todos los generales arabistas están...

El Khedive se dispone para marchar...

PARIS 16.—Toma consistencia el rumor...

A las once de la mañana de ayer se...

Un contrabandista hembra de buena...

La matutera á que nos referimos...

Afortunadamente, una pareja de la...

En la semana próxima empiezan las...

Si se establece el alumbrado eléctrico...

El Sr. Rovira mandaría las llamas...

Anoche celebraron una conferencia...

De la cual se deduce que hay disminu-

Ayer se ha fijado en los sitios pú-

El consumo de trigo para 55 millones...

Las cantidades de trigo, inclusa la...

Las harinas de consumo no han teni-

Las noticias recibidas sobre el movi-

Una niña de unos ocho años, que...

Alza en 6 mercados, firmeza en 8...

En Marsella, no variaron los precios...

En Burdeos quedó floja la tendencia...

Al atravesar ayer á las cinco de la...

Seccion comercial.

EXTRANJERO.

Francia.—No ha mejorado aún la...

Lluvias continuas han retrasado la...

Hemos acogido hasta ahora, sin ha-

De los 87 departamentos, 17 están...

Una produccion de 112 millones de...

En una palabra: no es la cantidad...

Las harinas de comercio han variado...

La necesidad que tenemos aún de...

No se tienen aún noticias bastante...

Nunca admitimos que la cosecha fuese...

La poblacion de los Estados, segun el...

El consumo de trigo para 55 millones...

Las cantidades de trigo, inclusa la...

Las harinas de consumo no han teni-

Las noticias recibidas sobre el movi-

Una niña de unos ocho años, que...

Alza en 6 mercados, firmeza en 8...

En Marsella, no variaron los precios...

En Burdeos quedó floja la tendencia...

á los precios de 20 francos 50 céntimos...

En Nantes no variaron los precios...

En el Havre los vendedores han sos-

Seccion religiosa.

Día 17.—Las Llagas de San Francis-

Día 18.—Los Dolores gloriosos de Ma-

Bolsa de Madrid.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Últimos precios, Del 14, Del 15. Lists various financial instruments and their prices.

Cambios sobre provincias.

Table with columns: PLAZAS, Día, Tipo, PLAZAS, Día, Tipo. Lists exchange rates for various provinces.

